



**L'artiste chilien Jotape a réalisé une fresque dans la cour du lycée Marguerite Yourcenar (Le Mans) dans le cadre des transformations murales du festival Plein Champ. Le vernissage a eu lieu le vendredi 14 mars 2025. Retour sur le processus créatif nécessité par ce travail.**

Après une semaine de travail acharné, la fresque peinte par l'artiste muraliste Jotape, avec l'aide de lycéens, a été présentée en public le vendredi 14 mars 2025. Tout est parti d'un constat du Conseiller Principal d'Education du lycée Yourcenar, Laurent Guittet : « **On ne met pas suffisamment l'accent sur l'art auprès des jeunes et notre cour manquait de couleur** ». Le but était de faire participer les élèves, une idée que Jotape partageait également : « **Le lycée est un lieu d'apprentissage, l'aspect communautaire y est intéressant** », confie l'artiste-muraliste chilien.

**Une œuvre engagée au message féministe et écologique**



*L'artiste chilien Jotape devant sa fresque.*

La réalisation de cette fresque collaborative s'inscrit dans le mouvement du **brigadisme artistique chilien**. Ce dernier consiste à faire participer la société civile au travers d'œuvres murales. Elle dépeint l'intégration de l'Homme avec la nature, symbolisée par une jeune femme surplombant des fleurs de cactus. Jotape y glisse un message à la fois féministe et écologiste.

Les significations politiques et engagées sont d'ailleurs une constante chez les muralistes. En effet, en 2019, alors que le Chili est en pleine révolution contre la Constitution datant de Pinochet, la répression des autorités envers les étudiants est étouffée par les médias locaux. Ce sont donc les muralistes qui vont dénoncer, à travers l'art, les crimes perpétrés.

### **Jotape mène un combat pour transmettre des valeurs de liberté et de paix**

Ce mouvement historique a ensuite été suivi par Jotape. Depuis, l'artiste mène un combat pour transmettre des valeurs de liberté et de paix. C'est d'ailleurs cette ambition qui l'a conduit au lycée Yourcenar : « **La sensibilisation auprès des jeunes à l'écologie et au féminisme est le moyen le plus efficace pour transmettre ces valeurs** », explique-t-il.

Le projet a été financé en partenariat avec la ville du Mans (Plein Champ) et l'État. **Une manière de promouvoir Plein Champ-festival d'art urbain auprès des jeunes.** L'édition 2025 aura lieu du vendredi 4 au dimanche 6 juillet 2025 au parc du Gué-de-Maulny, au Mans. Cette fresque devrait en appeler une autre. Un projet sur le street art est en effet



en marche au sein du lycée Marguerite Yourcenar.

**Texte et photos : Alexandre BOUSQUET et Corentin LEMMONIER-OLIERO.**

### **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)